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Por Diana Aros Aros 
dianaarosiadiarioelsurcl 

"n leve repunte de un 0,9% 
[ registraron las exportacio. 

nes durante noviembre de 
2024 al compararlo conigual mes 
del 2023, situación que también 
se evidenció durante octubre, lo 
que fue valorado por actores re: 
gionales. Sin embargo, Alfredo 
Meneses, gerente general de 
Asexma Biobío, puntualizó en la 
variación acumulada del mes de 
análisis, con una caída de un 
14,7% de las exportaciones, de 
acuerdo a lo expuesto por el Ins- 
tituto Nacional de Estadísticas. 

“Eso establece la brecha o el 
margen que aún debemos recu- 
perar,de poder decir que tenemos 
una situación más controlada 
desde el punto de vista de las ex- 
portaciones”, expuso. 

En línea con lo anterior, expli- 
có que, si hay algo que empujará 
lasexportacionesa nivel local, se 
rán los productos como los be- 
rries y las cerezas, estas últimas 
por la sobreproducción que está 
ocurriendo, “pero que tampocose 
va a ver reflejado en el precio. Yo 
creoque hay que esperarlas cifras 
para ver cómo cierra el año y ahí 
hacer un balance un poco más fi- 
no. Pero la mirada para este año 
todavía no es para decir que he 
mos recuperado los espacios que 
hemos perdido en materia de ex 
portaciones”. 

No obstante, Meneses sostuvo 
que“lo quea míme preocupaesla 
variación negativa respecto de la 
carga movilizada, yaquesi hay me- 
nos carga movilizándose significa 
que hay menosactividad económi: 
ca y eseesbásicamentela variable 
que a mí me hace pensar que no 
podemosasumirunasituación de 
mejoría permanente, más aún, 
creo quedebemosser máscautelo. 
os para observar las cifras”, dijo. 

Y es que las cifras mostraron 
que,a noviembre de 2024, la carga 
movilizada en el Biobío registró 
una baja de un 4,8% en doce me 
ses. Si bien Meneses sostuvo que 
aún no es posible realizar un ba- 
Jancetotal delo quefueelcompor 
tamiento exportadoren la Región 
duranteelaño pasado mientrasno 
se precisen lascifras de diciembre, 
sídijoque*ciertamente quevamos 
a tenerun acumulado cerrandoel 
2024 negativo, pero falta las cifras 
de diciembre”. 

ENVÍOS FORESTALES 
El presidente nacional de la 

Corporación Chilena de la Made 

  

de las exportaciones 
forestales en la Región. 

  

Desde Asexma se planteó que cifras muestran una baja actividad económica en la zona 

Preocupa caída en carga movilizada 
pese a leve repunte de exportaciones 
Corma destacó la participación del puerto DP World de Lirquén en los envíos del sector 
maderero. Bajas plantaciones complican vínculos comerciales con mercado exterior. 

ra (Corma), Rodrigo O'Ryan, ex 
puso que las exportaciones fores- 
tales madereras aumentaron un 
13,1% durante el 2024 al compa- 
rarlo con el período anterior, re- 

9 £... las cifras para 
ver cómo cierra el año y ahí 
hacer un balance un poco más. 

fino. Pero la mirada para este 

año todavía no es para decir que 
hemos recuperado los espacios 

que hemos perdido”. 

Alfredo Meneses, 
¿gerente genera de Asexma 

sultados quese debena unalzaen 
los envíos de celulosa (18,3%). 
Sin embargo, otros productos del 
sector han tenido caídas con res- 
pecto al 2023, como es la catego- 

6 £.. es fundamental 
que el gobierno concrete su 

ofrecimiento de fomento a las 
plantaciones pymes, tal como ya 

lo contempla el Plan de 

Fortalecimiento Industrial de 
Biobío”. 

  

Rotrigo Ofjan 
presidente nacional e Coma 

  

    La empresa instó a asesorarse con instaladores certificados. 

La firma llamó al uso responsable de la electricidad 

Frontel insta a una 
mayor seguridad en 
eventos de verano 

La compañía Frontel realizó 
unllamadoa laseguridady pe 
vención durante la temporada 
estival, con el objetivo de fo- 
mentarel uso responsable de la 
electricidad, el autocuidado y la 
utilización de artefactos certifi- 
cados.Con esto, la empresa bus 
ca prevenirinterrupcionesen el 
suministro eléctrico y minimi- 
zarlosriesgos durante activida- 
des y festividades propias de es- 
ta época del año. 

El gerente zonal de Frontel, 
Fernando Caire, señaló que “es. 
te llamado es parte de nuestro 
constante objetivo de avanzar y 
'mejorarel cuidadocon lacomu- 
nidad y su bienestar, promo- 

viendo acciones seguras para 
que todos podamos desarrollar 
nuestras actividades con nor- 
malidad, con el fin de disfrutar 
estas instancias de verano que 
nos regala agradables momen- 
toscon amigos y familia”. 
Asimismo, recalcó la impor- 

tancia deasesorarse con instala- 
dores eléctricoscertificados por 
la Superintendencia de Electri- 
cidad y Combustibles (SEC). 
“Estos profesionalesson losade- 
cuados para evaluar si el espa- 
cio escogido para la actividad 
cuenta con instalaciones eléc- 
tricas seguras o si es necesario 
contarcon un equipo de respal- 
do”, dijo. 

ría astillas, con una contracción 
del -2,3%, tableros de fibra, con 
un -18,2%, y chapas, con un 
24,7%. 

En relación al total de los en- 
víos del rubro, el 79% del monto 
exportado serealizó porlos puer- 
tos de la Región del Biobío, siendo 
el puerto DP World de Lirquén el 
queregistró una mayor participa- 
ción, con un 34%, seguido de 
Puerto Coronel, con un 28%. 
Sinembargo,loquehoy preocu: 

paa Cormason las plantaciones y 
susefectosenel mercado exterior. 
“El escenario y la tendencia es crí- 
tica debido a que en Chile no sólo 
se dejó de plantar nueva superf 
cie,sinoque también la superficie 
plantada ha venido disminuyen 
do.en la última década, a una tasa 
anual de 35 mil hectáreas menos 

cada año por efectos de los me- 
e Estopreocupanosó- 
lo porel mercado,sino también de 
forma relevante por el incumpli- 
miento de loscompromisosinter- 
nacionalesen términos ambienta- 
les”, lamentó O'Ryan. 

PLAN INDUSTRIAL 
Cabe recordar que el Plan de 

Fortalecimiento Industrial del 
Biobío, quesecompone de 32 me- 
didas divididas en cinco ejes, in- 
cluye una acción específica para 
el sector forestal en relación a 
plantaciones. Sobre esto, Rodri- 
go O'Ryan fue enfático en decir 
que “este escenario es de extre- 
ma relevancia, principalmente 
para la pyme forestal y madere- 
ta. Estas no tienen el capital pa- 
ra reforestar en sus terrenos si- 

Carga movilizada en la 

Región del Biobío anotó 

una disminución del 4,8% 

en doce meses, al 

comparar noviembre de 

2024 con el mismo mes 

en 2023. 

niestrados y luego no tienen el 
abastecimiento, justamente, des- 
deestas fuentes, afectando atoda 
la cadena y con ello alos territo- 
rios donde están insertas. Es por 
esta razón que es fundamental 
que el gobierno concrete su ofre- 
cimiento de fomento a las plan- 
taciones pymes, tal como ya lo 
contempla el Plan de Fortaleci- 
miento Industrial de Biobío”. 

El parlamentario indicó que deben revisar que Ley de Fraccionamiento no sea inconstitucional 

Senador Saavedra dice que división de 
cuotas vulnera “principios clave” 
Trabajadores de la pesca industrial reafirmaron que proyecto debe ser retirado por el 
Ejecutivo. Votación general del proyecto se concretará la próxima semana. 

El senador Gastón Saavedra 
(PS) se refirió al trámite legislati- 
voquelleva acabo la comisión de 
Pesca del Senado por la Ley de 
Fraccionamiento, la cual busca 
cambiar las cuotas pesqueras en- 
treelsectorartesanal eindustrial. 
El parlamentario fuecrítico delos 
cambios que el proyecto, ingresa- 
do originalmente por el Ejecuti- 
vo, tuvo en la Cámara de Diputa- 
dos, ya que “la ey tiene que acatar 
el Estado de derecho y esta ley na- 
ce desde la Cámara de Diputados, 
a mí entender, transgrediendo el 
Estado de derecho porque se vul- 
neran principios que son clave. 
Ningún parlamentario puede ha- 
cerindicaciones que atenten con- 
tra el erario nacional”. 

Elsenador planteó que la labor 
de la Cámara Alta ahora es corre- 

El próximo martes la 

comisión de Pesca del 

Senado llevará a votación 

general el proyecto de Ley 

de Fraccionamiento 

pesquero.   El proyecto tendría un impacto en los empleos de la pesca industrial 

gir estos cambios, pero también 
Jueenfáticoen decirque“hay que 
considerarla posibilidad cierta de 
que alguien pueda ir al Tribunal 
Constitucional y pedir la consti 
tucionalidad del proyecto de ley, 
el que saldría absolutamente re- 
chazado porque está fuera del 
marco de la Constitución”. 
Entreloscambiosquese deben 

realizar, según el parlamentario, 
son en las pesquerías del jurel, la 
merluza y lajibia. En tanto, se es- 
pera queel próximo martes laco- 
misión vote en general el proyec- 
to y que los parlamentarios y el 
mismo Ejecutivo ingrese indica- 
ciones hasta el próximo lunes. 

INDUSTRIALES 
En relación a la idea de que el 

proyecto pudiera caer en la i 
constitucionalidad, según un in- 
forme que habría realizado el ac- 
tual subsecretario del Interior, 
Luis Cordero, el año 2016, lost 
bajadores de la pesca industrial 
sustentaron aún más sus argu- 
mentos. Juana Silva, presidenta 
dela Fesip,indicó que'atodosnos 
sorprendió enormemente, pero 
vienea corroborarlo que siempre 
sostuvimos, y es que este proyec- 
to de ley está mal hecho y que es 
inconstitucional, lo hemos dicho 
en innumerables ocasiones”. 
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